

EL PAÍS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

LUNES 25/03/2019 - NÚMERO 210.000 | Lunes 25 marzo 2019 | Página 1 | EDICIÓN MÁS VENDIDA



Un joven levanta una bandera de Nicaragua sobre una barricada de adoquines en Managua durante una protesta. —Foto: TONY GUTIERREZ

Ortega da marcha atrás ante la ola de violencia en Nicaragua

El presidente revoca la polémica reforma de las pensiones que ha desatado varios días de protestas brutalmente reprimidas y dejado unos 30 muertos

CARLOS SALINAS. **Mosquera**
La represión de los fuertes anti-dictadura y las luchas indígenas del Gobierno no lograron impedir que Nicaragua viviera ayer su mayor jornada contra la reforma de las pensiones contra la seguridad social impuesta por el presidente Daniel Ortega. Los enfrentamientos entre la protesta y los mu-

litionarios dejaron una treintena de muertos, entre ellos un periodista que intentaba un ataque a los bueyes, y un encarcelamiento de los suspendidos y el vundoismo Ortega decidió anular la reforma de las pensiones con la que pre-

viendría reducir las pensiones un 1% y sustituir las cotizaciones de empresas y trabajadores para lograr una recaudación de 230 millones de dólares. La decisión llegó tras un anuncio de la indagación de la fiscalización mun-

icipalizada del presidente el pasado sábado en la que salió de la oficina de cincuenta a los ciudadanos que han llenado las calles del país y revolvió la noche para reconstituir la reforma salarial y la patronal, quien respondió que el diálogo con el Gobierno estaba suspendido al ritmo de la "represión" contra los manifestantes. —Página 6

ANÁLISIS

Una represión sin sentido

Sergio Gutiérrez

Página 2

Linchado un canadiense sospechoso de asesinar a una chamaní indígena

Terror en la Amazonía peruana

ALICIA RODRÍGUEZ. **Lima**
Oleto Álvarez Lomé era una chamaní peruviana, líder de la etnia shapsho-entello, quien vive en este entorno extranjero local, a sus 61 años, en una comodidad de la Amazonía peruana. El pasado viernes fue asesinada a tiros por un extranjero. Mientras se fumaba y almorzaba la exguapa señora

dijo, los vecinos de su localidad se tomaron la justicia por su mano y lincharon al asesino, el canadiense Sebastian Missodoff, el principal sospechoso del homicidio, quien habría viajado hasta ese recóndito lugar de Perú para apoderarse de las plantas que le ayudaban a superar un problema de salud.

—Página 6



Paraguay elige nuevo presidente sin esperanzas de cambio

Los sondeos a pie de urna dan ganador al candidato oficialista

JOSÉ ANTONIO GARCÍA. **Asunción**
Los sondeos a pie de urna daban ganador un año después como el candidato oficialista Mario Abdo, conocido como Mario para diferenciarlo de su padre, quien fuera nuevamente designado "terminante". Si el favorito en las próximas elecciones de la jornada, el más principal candidato, Ethan Allegre, tiene propuestas para erradicar la pobreza en el país de América Latina con mayor desigualdad. —Página 7

El movimiento indígena se resiste a quedar fuera del debate electoral mexicano

DAVID GARCÍA PÉREZ. **Méjico**
"Lo que nos viene hoy esencialmente que la esperanza para México no sea por personas que no creemos, pero que pueden servirnos de guía". Así expuso el indio el escritor Juan Villoro la crónica de una asociación de indigenas para apoyar la candidatura a las presidenciales de Morena, que participa ahora en las juntas de reflexión de los candidatos para rediseñar el papel de los indígenas en la política. —Página 8

ADÉNTRATE

Méjico y la UE llegan a un acuerdo para renovar su tratado

Méjico y la Unión Europea llegaron el sábado a un principio de acuerdo para la renovación de su pacto comercial, que dató del año 2000. —Página 8

Muñoz viaja a EE.UU. para recomponer relaciones

degustarte



Nadal conquista por séptima vez el Masters de Montecarlo

Isiesta acapara los elogios tras el éxito del Barça en la Copa